

De Turnberry au Mercosur : l'Union européenne face à son moment de vérité

Iana Dreyer - 19 janv. 2026

L'Union européenne traverse une crise existentielle face au protectionnisme agressif des États-Unis de Trump et aux pressions chinoises, affaiblissant son influence normative mondiale. Pour garantir sa sécurité économique, elle tente de diversifier ses partenaires en concluant des accords stratégiques comme celui avec le Mercosur, qui vise à sécuriser l'accès aux matières premières et à offrir de nouveaux débouchés industriels et agricoles, malgré les fortes oppositions politiques internes.



[A la une !](#) | [Elections](#) | [Fondation](#) | [Commission](#) | [Conseil](#) | [Diplomatie](#) |

[BCE](#) | [Agences européennes](#) | [Allemagne](#) | [Danemark](#) | [Finlande](#) | [France](#) |

[Grèce](#) | [Hongrie](#) | [Italie](#) | [Ukraine](#) | [ONU](#) | [Prix](#) |

[Etudes/Rapports](#) | [Culture](#) |

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

■ A la une ! :



Le tournant Groenland

L'insistance de Trump à vouloir s'emparer du Groenland apparaît comme une initiative risquée, largement rejetée aux États-Unis et jugée inacceptable par les Européens. Cette provocation pousse l'Union européenne à réagir avec fermeté en mobilisant des outils économiques, juridiques et commerciaux capables de peser lourdement sur les États-Unis. Les Européens semblent prêts à défendre leurs intérêts sans escalade, misant sur une réponse mesurée mais résolue. [Lire la suite](#)

■ Elections :



Antonio Jose Seguro et Andre Ventura s'affronteront au deuxième tour

Le premier tour de l'élection présidentielle portugaise du 18 janvier a qualifié Antonio José Seguro (PS, 31,11 %) et André Ventura (Chega, 23,52 %) pour un second tour inédit depuis 1986, qui se tiendra le 8 février. La participation a atteint 52,35 %, en nette hausse. Henrique Gouveia e Melo (indépendant, 16 %) et João Cotrim Figueiredo (Initiative libérale, 12,32 %) complètent le quatuor de tête, tandis que le candidat du pouvoir, Luís Marques Mendes, n'arrive qu'en cinquième position. [Lire la suite](#)

■ Fondation :



Femmes d'influence européennes

La Fondation Robert Schuman vient de publier une étude intitulée "Femmes d'influence européennes". Ce projet regroupe les portraits de 27 femmes - une pour chaque Etat membre de l'Union européenne - et met en lumière des femmes exceptionnelles qui illustrent de manière concrète la richesse et la diversité de leurs parcours dans différents domaines stratégiques. Avec cette publication, la Fondation souhaite rappeler le rôle déterminant des femmes dans la construction et le rayonnement de l'Union européenne. [Lire la suite](#)



Suivi du plan de relance NextGenerationEU

Les 15 et 16 janvier, la Commission européenne a évalué positivement la 5ème demande de paiement de 360 millions € de la Lituanie, et la 6ème demande de paiement de 591 millions € de la Slovaquie. Ces évaluations s'inscrivent dans le cadre du plan de relance NextGenerationEU. Les détails de l'utilisation du plan de relance sont disponibles sur le site de la Fondation. [Lire la suite](#)



Nouvelle publication sur le Schuman Network

Depuis 2023, le Schuman Network travaille avec 22 organisations issues de 13 pays européens. Avec près de 196 publications partagées, le Schuman Network s'efforce de promouvoir la coopération entre les centres de recherche européens afin de partager des analyses fiables et de qualité. Par ce travail, le Schuman Network affirme son rôle de plateforme essentielle pour renforcer la coopération intellectuelle et soutenir la résilience démocratique en Europe. [Lire la suite](#)

■ Commission :



Signature du traité de libre échange avec les pays du Mercosur

Le 17 janvier, la présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen, le président du Conseil européen Antonio Costa, et les dirigeants des pays du Mercosur (Argentine, Brésil, Paraguay, et Uruguay) ont signé l'accord commercial UE Mercosur, à Asunción au Paraguay. A cette occasion, le président Antonio Costa a souligné que cet accord, fruit de 25 ans d'efforts, rapprochait profondément les deux régions en créant la plus grande zone de libre-échange au monde. Il a présenté l'accord comme un message fort en faveur du libre-échange fondé sur des règles, du multilatéralisme et du droit international. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



SAFE : première vague de financement de la défense

Le 15 janvier, la Commission européenne a approuvé les plans de défense de 8 Etats (Belgique, Bulgarie, Danemark, Espagne, Croatie, Chypre, Portugal et Roumanie) dans le cadre du programme SAFE. L'approbation ouvre la voie à la première vague de prêts à long terme à faible coût, permettant à ces pays d'intensifier d'urgence leur préparation militaire et d'acquérir le matériel de défense moderne nécessaire. L'instrument SAFE permettra aux pays en voie d'adhésion, aux pays candidats, aux candidats potentiels et aux pays ayant signé des partenariats en matière de sécurité et de défense avec l'Union, d'adhérer aux marchés publics communs pour une défense plus efficace. [Lire la suite](#)

Aides d'État

Présentation du tableau de bord des aides d'Etat

Le 15 janvier, la Commission européenne a présenté une analyse comparant les dépenses de l'Union entre 2024 et 2025. Si ce rapport relève une baisse des dépenses globales, les États membres ont continué de se concentrer sur les priorités essentielles formulées par l'Union européenne en consacrant près de 90% de leurs aides d'État à la protection de l'environnement, l'énergie, la recherche et l'innovation, ainsi que le développement régional, traduisant une réorientation claire des ressources vers les politiques stratégiques de l'Union. Dans le même temps, les mesures d'aide de crise liées à l'invasion de l'Ukraine par la Russie et à la pandémie de Covid-19 ont continué d'être progressivement supprimées, conformément aux objectifs de retour à une gestion budgétaire plus structurée. [Lire la suite](#)



Entrée en vigueur de nouvelles règles contre les polluants éternels

Depuis le 12 janvier, les États membres doivent surveiller, de manière harmonisée, les niveaux de perfluoroalkyles et de polyfluoroalkyles (PFAS) - des polluants éternels - dans l'eau potable afin de garantir le respect des nouvelles valeurs limites de l'Union européenne. Cette mise en œuvre, s'inscrit dans la refonte de la directive sur l'eau potable de décembre 2020. Le nouveau système de déclaration est plus simple que dans le cadre de la précédente directive sur l'eau potable, et réduit la quantité de données à déclarer. [Lire la suite](#)

■ Conseil :



Visite de la Commission européenne à Chypre

Le 15 janvier, la Commission européenne a effectué une visite à Chypre, le long de la ligne de cessez-le-feu des Nations unies, connue sous le nom de "ligne verte". Dans le cadre de la présidence chypriote du Conseil de l'Union européenne, cette démarche symbolique souligne l'attachement commun de Chypre et de l'Union européenne à la paix, à la stabilité et à la recherche d'une résolution durable de la question chypriote, dans un contexte où l'île demeure divisée depuis près de 50 ans. Depuis l'invasion turque en juillet 1974, Chypre est le seul État membre de l'Union encore divisée en raison de l'occupation militaire étrangère. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



Création de gigafabriques d'IA

Le 16 janvier, les ministres ont adopté une modification du règlement régissant les activités de l'entreprise commune pour le calcul à haute performance européen (EuroHPC). Cette modification permet d'étendre les objectifs afin de faciliter la création de gigafabriques d'intelligence artificielle en Europe et d'établir un pilier spécifiquement consacré aux technologies quantiques. Elle fixe également des règles pour le financement et la passation de marchés, tout en préservant les intérêts des start-up et entreprises en expansion. Le règlement entrera en fonction le 20 janvier. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Diplomatie :



Condamnation des répressions en Iran par le G7

Le 14 janvier, les ministres des Affaires étrangères des pays membres du G7, ont signé une déclaration commune sur la situation en Iran. Les ministres condamnent les violentes répressions commises par l'Etat iranien sur les manifestants pacifiques. Ils ont également exprimé leur inquiétude quant au nombre élevé de morts et de blessés après ces répressions. Le G7 appelle à l'arrêt des violences, des détentions arbitraires et du blocage d'internet sous peine d'imposer des mesures restrictives supplémentaires sur l'Iran. [Lire la suite](#)



Palestine : Prolongation des sanctions à l'encontre du Hamas et Jihad islamique

Le 16 janvier, le Conseil a prolongé d'un an, jusqu'au 20 janvier 2027, les mesures restrictives contre ceux qui soutiennent, facilitent ou permettent des actions violentes du Hamas et du Jihad islamique palestinien. Les personnes désignées font l'objet d'un gel des avoirs et il est interdit aux citoyens et aux entreprises de l'Union européenne de mettre des fonds à leur disposition. Les personnes sont également soumises à une interdiction de voyager, ce qui les empêche d'entrer ou de transiter par les États membres de l'Union. [Lire la suite](#)

■ BCE :



Soutien à la Fed

Le 13 janvier, un collectif de banquiers centraux européens et internationaux ont fait une déclaration commune pour exprimer leur soutien à la Réserve fédérale des Etats-Unis (Fed) et à son président, au cœur d'une bataille politique avec le président américain Donald Trump, accusé d'exercer des pressions judiciaires à son encontre. Ils ont souligné que l'indépendance des banques centrales est une pierre angulaire de la stabilité des prix, de la finance et de l'économie dans l'intérêt des citoyens. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Agences européennes :



Frontex constate un recul des passages irréguliers en Europe en 2025

Le 15 janvier, un rapport publié par l'agence Frontex montre que les détections de franchissements irréguliers des frontières extérieures de l'Union européenne ont diminué de plus d'un quart en 2025 (178 000). Cela représente le niveau le plus bas depuis 2021. Cette baisse significative reflète l'impact des actions de surveillance et de coopération entre États membres et partenaires. L'agence a souligné la nécessité de rester vigilant face à l'évolution rapide de ce phénomène et notamment au vu de la situation incertaine aux frontières de l'Europe. L'année 2026 sera, sans aucun doute, une année charnière, dans la mesure où le pacte sur la migration et l'asile doit entrer en vigueur en juin. [Lire la suite](#)



Accord de coopération avec le Royaume-Uni pour la stabilité du système financier

Le 14 janvier, les autorités de supervision européennes et les régulateurs financiers du Royaume-Uni ont signé un protocole d'accord sur la surveillance des fournisseurs de services tiers. Les services tiers sont des entreprises externes auxquelles les banques et les institutions financières confient leurs services numériques, comme le stockage de données ou la gestion de logiciels. L'objectif principal de ce protocole est de renforcer la résilience opérationnelle numérique du secteur financier en encadrant les prestataires de services tiers. En s'appuyant sur le Digital Operational Resilience Act (DORA) les signataires s'engagent à partager des informations essentielles et à coordonner leurs activités de surveillance transfrontalière. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#) - [Autre lien](#)

■ Allemagne :



Visite officielle du chancelier allemand en Inde

Les 12 et 13 janvier, le chancelier allemand, Friedrich Merz, a effectué un voyage officiel en Inde. 2026 marque, en effet, les 75 ans de relations bilatérales et 25 ans de partenariat stratégique entre les deux pays. Accueilli par le Premier ministre indien, Narendra Modi, cette visite fut l'occasion de souligner l'importance de valeurs telles que la démocratie, le respect du droit et la durabilité des échanges internationaux. Cette visite lui a permis de renforcer la coopération économique et technologique, ainsi que le dialogue politique, avec un accent sur les énergies renouvelables et la transition numérique. [Lire la suite](#)

■ Danemark :



Déclaration commune sur le Groenland

Le 17 janvier, Donald Trump a accru la pression sur huit pays européens (Danemark, France, Allemagne, Suède, Pays-Bas, Finlande, Norvège et Royaume-Uni) en les menaçant de droits de douane supplémentaires de 10% le 1er février, pouvant grimper jusqu'à 25% en juin, pour avoir osé résister à sa revendication d'acquérir le Groenland. La présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, et le président António Costa ont réaffirmé la solidarité totale de l'Union européenne avec le Danemark et le peuple groenlandais et ont insisté sur le fait que des droits de douane risqueraient d'affaiblir les relations transatlantiques et de créer une spirale dangereuse. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Finlande :



Retour des mines antipersonnel dans les capacités de défense

Après son retrait du traité d'Ottawa, le ministère finlandais de la défense a annoncé la planification du retour des mines antipersonnel dans les capacités des forces de défense du pays. Cette décision intervient dans le contexte de la guerre en Ukraine et des tensions grandissantes avec la Russie, territoire avec lequel la Finlande partage 1 340 km de frontières. Le pays a annoncé que les conscrits et les réservistes seront formés dès que possible au maniement des mines antipersonnel et leur production nationale sera immédiatement entreprise. [Lire la suite](#)

■ France :



Voeux du président français aux forces armées

Le 15 janvier, le président français Emmanuel Macron a présenté ses voeux aux forces armées à Istres. À cette occasion, il a présenté ses orientations pour la défense nationale. La loi de programmation militaire actualisée en 2026 présente 3 priorités : l'augmentation des stocks de munitions de tous types et le renforcement de la préparation opérationnelle des armées, la garantie de la souveraineté nationale, et l'amélioration et la modernisation du modèle d'armée à court terme. Ce discours a également été l'occasion de rappeler le rôle de la France à l'international en réaffirmant le besoin de travailler main dans la main avec nos partenaires européens notamment dans la protection du Groenland. [Lire la suite](#)

■ Grèce :



Visite du Premier ministre grec en Espagne

Le 12 janvier, le Premier ministre espagnol Pedro Sanchez a reçu son homologue grec Kyriákos Mitsotákis. Ils ont échangé sur le besoin de renforcer les relations entre leurs deux pays dans les domaines de la coopération économique, du développement des infrastructures, de l'industrie de la défense. À l'échelle européenne, ils ont mis en avant le besoin de développer de nouvelles coopérations. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Hongrie :



Élections législatives le 12 avril

Le 14 janvier, le président hongrois Tamás Sulyok a annoncé que les prochaines élections législatives se tiendront le 12 avril. À partir du 3 février, les partis politiques ou organisations pourront annoncer leur volonté de se présenter à la Commission électorale nationale. La campagne officielle débutera le 21 février, soit 50 jours avant l'élection. Les candidats devront recueillir au moins 500 signatures valides dans chaque circonscription pour pouvoir se présenter. [Lire la suite](#)

■ Italie :



Présentation de la stratégie nationale italienne en Arctique

Le 16 janvier, le gouvernement italien a présenté un document stratégique sur la politique italienne en Arctique. Intitulé "L'Italie et l'Arctique : les valeurs de la coopération dans une région en pleine mutation" et élaboré tout au long de l'année 2025, ce rapport valorise le rôle historique de l'Italie dans la région et définit une vision à long terme axée sur la sécurité, la recherche scientifique et le développement économique. Il réaffirme l'engagement stratégique de l'Italie dans un Arctique en pleine transformation et en compétition géopolitique, conciliant sécurité, prospérité et diplomatie, tout en promouvant une gouvernance multilatérale respectueuse du droit international. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ Ukraine :



Soutien financier à l'Ukraine pour 2026-2027

Le 14 janvier, la Commission européenne a adopté des propositions pour obtenir un soutien financier continu à l'Ukraine en 2026 et 2027. Le paquet législatif comprend un prêt de soutien à l'Ukraine pour un montant de 90 milliards €, une modification de la Facilité Ukraine comme l'un des moyens de mettre en œuvre l'aide budgétaire pour l'Ukraine, et, une modification du règlement cadre financier pluriannuel pour permettre la couverture du prêt à l'Ukraine à partir du budget de l'Union. Les propositions législatives ont été soumises au Parlement européen et au Conseil, pour examen et vote. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)



Le Royaume-Uni intensifie son appui à l'Ukraine

Le 16 janvier, dans le cadre de la commémoration du centenaire du partenariat stratégique entre le Royaume-Uni et l'Ukraine, Londres a dévoilé des mesures visant à approfondir la coopération et à renforcer la stabilité des deux pays. À cette occasion, le Royaume-Uni a confirmé une aide de 20 millions £ destinée au renforcement des infrastructures énergétiques ukrainiennes, alors que le pays fait face aux rigueurs de l'hiver. Par ailleurs, Londres a annoncé l'extension de son programme de jumelage scolaire, qui bénéficiera à plus de 54 000 élèves des deux pays, illustrant une nouvelle fois l'engagement durable du Royaume-Uni en faveur d'un partenariat solide, d'une sécurité mutuelle renforcée et d'un avenir prospère pour les générations futures. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#)

■ ONU :

Entrée en vigueur du traité sur la haute mer

Le 17 janvier, est entré en vigueur le traité sur la haute mer. Officiellement connu sous le nom d'Accord sur la biodiversité au-delà des juridictions nationales (BBNJ), ce traité des Nations unies, juridiquement contraignant, couvre les zones océaniques situées au-delà des eaux territoriales ("haute mer") et les fonds marins internationaux. Il s'agit du premier instrument juridique contraignant relatif aux océans qui prévoit une gouvernance océanique, avec des dispositions concernant la participation des peuples autochtones et des communautés locales. Après deux décennies de pourparlers ayant débuté en 2004, les États membres de l'Organisation des Nations unies (ONU) avaient adopté, le 19 juin 2023, l'accord sur le Traité international de protection de la haute mer. [Lire la suite](#) - [Autre lien](#) - [Autre lien](#)

■ Prix :



Mario Draghi, lauréat du prix Charlemagne 2026

Le 17 janvier, l'organisation du Prix international Charlemagne a annoncé que le lauréat 2026 de cette prestigieuse distinction était l'italien Mario Draghi. Cette distinction, décernée chaque année depuis 1950, célèbre les efforts en faveur de la coopération, de la solidarité et de l'unité entre les États européens, valeurs fondamentales pour relever les défis géopolitiques contemporains. La remise du prix aura lieu au mois de mai à Aix la Chapelle. [Lire la suite](#)

■ Etudes/Rapports :



Stratégie numérique 2026-2028

Le 13 janvier, l'Autorité de régulation et de surveillance des marchés financiers de l'Union européenne a publié la "nouvelle stratégie numérique 2026-2028", feuille de route pour renforcer l'innovation, l'efficacité et la résilience de l'Union. Parmi les principaux objectifs, créer des synergies numériques au sein de l'Union, renforcer les capacités numériques de l'ESMA et du Système européen de surveillance financière, améliorer l'efficacité opérationnelle et mettre en place un écosystème sûr et pérenne. Elle a mis à jour la "Stratégie pour la gestion des données 2023-2028" afin de refléter l'évolution du paysage technologique et le désir de renforcer l'efficacité de l'Union en matière de traitement des données. [Lire la suite](#)

Record de demandes de propriété intellectuelle en 2025

Le 14 janvier, l'Office européen pour la propriété intellectuelle a annoncé avoir reçu en 2025, 327 735 nouvelles demandes de marques, dessins et modèles. Il s'agit du plus grand nombre annuel de demandes de propriété intellectuelle depuis que l'Office a commencé à accepter des dépôts en 1996. Ces résultats montrent que les entreprises, les innovateurs et les créateurs du monde entier continuent d'investir dans la protection par le biais du système de propriété intellectuelle de l'Union. Les chiffres records enregistrés en 2025 confirment la confiance dans l'Office européen pour la propriété intellectuelle et son rôle dans le soutien à un écosystème d'innovation moderne. [Lire la suite](#)



Publication du rapport annuel du World Economic Forum

Le 14 janvier, le World Economic Forum a publié la 21ème édition de son rapport "Global Risks Report 2026", évaluant les principaux risques mondiaux à court et long terme. Pour 2026, la confrontation géo-économique constitue le principal risque susceptible de déclencher une crise majeure, dans un contexte mondial marqué par une compétition accrue entre grandes puissances pour l'accès aux marchés, aux ressources et aux chaînes d'approvisionnement, qui fragilise l'ordre international et entretient des incertitudes économiques persistantes. [Lire la suite](#)



Rapport sur les conditions climatiques

Le 14 janvier, Copernicus a publié, un rapport sur les conditions climatiques en 2025. Il souligne que les températures mondiales en 2025 se sont classées au troisième rang des plus élevées jamais enregistrées en Europe. La chaleur intense de la période 2023-2025 est liée à deux facteurs principaux. Premièrement, les gaz à effet de serre continuent de s'accumuler dans l'atmosphère à mesure que les émissions augmentent et que les puits de carbone naturels, tels que les forêts, diminuent. Deuxièmement, les températures de la surface de la mer ont atteint des niveaux sans précédent, alimentées par des conditions météorologiques plus chaudes. [Lire la suite](#)

■ Culture :



Festival international du film de Trieste

Jusqu'au 24 janvier, la ville de Trieste, en Italie, accueille son Festival du film, rendez-vous incontournable du cinéma d'avant-garde et des cultures d'Europe centrale. Au fil des années, ce festival s'est imposé comme une référence dans l'univers du cinéma européen et international. Cette 37ème édition met à l'honneur une sélection exigeante de longs-métrages, documentaires et courts-métrages. À cette occasion, cinéastes, professionnels et cinéphiles sont invités à se réunir autour d'œuvres engagées et audacieuses projetées dans des lieux emblématiques de la ville. Véritable plateforme de découverte et d'échange, le Festival symbolise le partage culturel, faisant du cinéma un moment privilégié de rencontre entre les cultures et les sensibilités. [Lire la suite](#)



Foire d'art BRAFA à Bruxelles

Du 25 janvier au 1er février, la BRAFA Art Fair, l'une des foires d'art les plus prestigieuses d'Europe, se tient au Parc des expositions à Bruxelles. Elle est une parenthèse exceptionnelle de 8 jours durant laquelle sont exposées, dans un décor raffiné, des œuvres rares, allant de l'Antiquité au XXIe siècle. Qu'il s'agisse de peintures anciennes ou modernes, d'art tribal, de joaillerie, d'argenterie ou de design, ce sont les galeries les plus qualitatives dans chaque spécialité qui sont sélectionnées avec attention. [Lire la suite](#)



Cézanne à la Fondation Beyeler

Jusqu'au 25 mai, la Fondation Beyeler à Riehen.(Bâle) consacre pour la première fois de son histoire, une exposition au peintre français, Paul Cézanne, pionnier de l'art moderne et qui compte parmi les artistes majeurs de la collection de la Fondation. L'exposition se concentre sur la dernière et plus importante phase du travail de l'artiste et met en lumière des thématiques centrales de son œuvre tardive, parmi elles la nature morte, le portrait, le paysage et les scènes de baigneurs. Réunissant environ 80 peintures à l'huile et aquarelles, l'exposition donne à voir l'œuvre pionnière de Paul Cézanne en termes de forme, de lumière et de couleur, des qualités et des techniques qui ont inspiré et influencé plusieurs générations d'artistes jusqu'à nos jours. [Lire la suite](#)



Mari Rantanen à Stockholm

Jusqu'au 7 mars, l'Académie Royale des Beaux Arts de Stockholm accueille l'exposition " Exit to entrance ". Dans le cadre de cette exposition, des tableaux réalisés entre 2020 et 2025 par Mari Rantanen sont présentés, avec un accent particulier sur les œuvres les plus récentes. Elle puise son inspiration dans l'histoire de l'art, la scène artistique contemporaine et le quotidien. Ses peintures font référence aux multiples systèmes visuels de notre société, à travers différents champs de formes et de motifs qui créent espace et mouvement. L'expression artistique de Mari Rantanen intègre des éléments de nombreuses cultures, traités d'un point de vue personnel. [Lire la suite](#)



Staatliche Museen zu Berlin
Preußischer Kulturbesitz

Style–Papier–Ciseaux à Berlin

Jusqu'au 1er mars, Berlin accueille l'exposition : " Style-Paper-Scissors " qui présente les créations des étudiants de la Lette Verein Berlin, inspirées des silhouettes découpées de Johanna Beckmann (1868-1941), conservées dans la collection du musée de la Kunstabibliothek. Les œuvres exposées témoignent d'une grande variété de techniques et de supports graphiques : affiches sérigraphiées, cyanotypes, typographie, illustrations, créations numériques, livres et projets d'images animées – tous réalisés dans le cadre du cursus de design graphique. [Lire la suite](#)



L'art de l'Italie moderne à Brescia

Jusqu'au 14 juin se tient l'exposition "Liberty. L'art de l'Italie moderne" au Palazzo Martinengo, à Brescia. L'exposition est consacrée à l'Art nouveau qui a marqué une transition artistique et culturelle entre les XIXe et XXe siècles, et souligne comment les nouvelles sensibilités européennes ont influencé la peinture, la sculpture, le graphisme publicitaire, la mode, la photographie et les arts appliqués. Plus d'une centaine d'œuvres sont présentées. [Lire la suite](#)

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation !

Réduisez vos impôts en soutenant la Fondation et participez avec nous à la construction de l'Europe de demain !

Contribuez, par votre soutien à la Fondation, à la promotion des valeurs européennes de démocratie, de paix, de solidarité, et de prospérité de l'Europe.

Je fais un don et je réduis mon impôt.

■ L'agenda :

 19-22/01/2026

Session plénière du Parlement européen (Strasbourg)

 19/01/2026

Réunion de l'Eurogroupe (Bruxelles)

 20/01/2026

Conseil "Affaires économiques et financières" (Bruxelles)

 26/01/2026

Conseil "Agriculture et pêche"

Conseil "Affaires générales" (Bruxelles)

La Lettre n°1139



PDF

en Français -- Édition du Lundi 19 janvier 2026

 **Je télécharge**

La Lettre est également disponible dans les langues suivantes :



 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Helen Levy ;

Catherine d'Angelo, Clément Ramey,

Jean Pedurthe, Justin Couteaud

N° ISSN: **2729-6482**

Une question, une suggestion ?

Contactez-nous !

info@robert-schuman.eu

Rédacteurs en chef :

Juliette Bachschmidt

Directeur de la publication :

Pascale Joannin

[Cliquez ici si ce mail ne s'affiche pas correctement.](#)

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter. [{LINK}](#)